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Beschlussempfehlung und 
Bericht 

des Ausschusses für Kommunale Fragen, Innere 
Sicherheit und Sport 

Antrag der Abgeordneten Margarete Bause, 
Ludwig Hartmann, Jürgen Mistol u.a. und 
Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
Drs. 17/14510 

Straßenausbaubeiträge: Evaluation der Änderung 
des Kommunalabgabengesetzes (KAG) 

I. Beschlussempfehlung: 

Zustimmung in folgender Fassung:  

„Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Aus-
schuss für Kommunale Fragen, Innere Sicherheit 
und Sport zwei Jahre nach Inkrafttreten der Ände-
rung des Kommunalabgabengesetzes (am 1. April 
2018) zur Erhebung von Straßenausbaubeiträgen 
schriftlich zu berichten, 

─ wie viele Städte, Märkte und Gemeinden über 
eine Straßenausbaubeitragssatzung verfügen 
(bitte aufgeschlüsselt nach Regierungsbezir-
ken); 

─ in welcher Höhe in 2015 und 2016 Straßen-
ausbaubeiträge erhoben wurden (bitte aufge-
schlüsselt nach Regierungsbezirken); 

─ wie viele Städte, Märkte und Gemeinden seit 
dem Inkrafttreten des Kommunalabgabenge-
setzes (KAG) am 1. April 2016 erstmals eine 
Ausbaubeitragssatzung erlassen haben; 

─ wie viele Städte, Märkte und Gemeinden eine 
Satzung zur Erhebung wiederkehrender Be-
träge erlassen haben;  

─ in welchem Umfang die Bezirksregierungen 
darauf hinwirken, dass die Städte, Märkte und 
Gemeinden Ausbaubeitragssatzungen erlas-
sen und 

─ in welchen Fällen und aus welchen Gründen 
Ausnahmeregelungen weiterhin zugelassen 
sind.“  

 

 

Berichterstatter: Jürgen Mistol 
Mitberichterstatter: Otto Lederer 

II. Bericht: 

1. Der Antrag wurde dem Ausschuss für Kom-
munale Fragen, Innere Sicherheit und Sport 
federführend zugewiesen. Weitere Ausschüs-
se haben sich mit dem Antrag nicht befasst. 

2. Der federführende Ausschuss hat den Antrag 
in seiner 64. Sitzung am 25. Januar 2017 be-
raten und e i n s t im m i g  in der in I. enthalte-
nen Fassung Zustimmung empfohlen. 

Dr. Florian Herrmann 
Vorsitzender 

 


